
Sehr geehrte Mitglieder,


heute möchte ich Ihnen den Tätigkeitsbericht des Vereins für den Arbeitszeitraum Januar 2019 bis 
Dezember 2019 vorstellen.


Der Vorstand tagte nach Bedarf und bearbeitete anfallende Aufgaben:


1. Öffentlichkeitsarbeit 

Um unsere gemeinnützigen Ziele bekannt zu machen, wurde der Verein in verschiedenen 
Zusammenkünften vorgestellt.


Frau Striefler tat dies in dem gemeinsamen Elternabend der 5. Klassen im Juli 2019 in der Aula. 
Frau Rockmann und Frau Pattke verkauften an unserem Werbestand im Treppenhaus der 
Turnhalle Kulis, Sportbags und Schülerkalender an die Eltern. 


Zum Nachmittag der offenen Tür am 8.2.2019 unterstützten die Vereinswerbung Alexander 
Fichtner, Nicole Striefler, Ulrike Rockmann und Silvia Pattke.

An diesem Tag verkauften wir wieder unseren Schulplaner (5€), Kugelschreiber (1€), Sportbeutel 
(3€) und verteilten unsere neu gestalteten Flyer. 

Wir erzielten insgesamt einen Erlös von 570€.


Die Homepage des Kepler-Gymnasiums www.jkg-leipzig.de enthält einen Reiter zum 
Förderverein. Der Internetauftritt ist fertiggestellt.

Auch im Schuljahrbuch unseres Gymnasiums erfolgte traditionell die Vorstellung des Vereins.


2.   Interne Aufgaben 

Der Vorstand des Vereins verlieh zum Abschluss des Schuljahres den Kepler-Preis 2019 als 
Einzelpreis- und Gruppenpreise. 


Die Erstplatzierten des GEWI-Profils Klasse 8, 28 Schüler und Schülerinnen, präsentierten eine 
Logo-Sendung des Kinderkanals zu den Themen Lehrermangel in Sachsen, Verbeamtung und die 
daraus entstehenden Probleme, Handball-WM und DHfK, E-Sport, Ereignisse in Chemnitz und 
AfD im Netz. Sie bekamen einen Gutschein in Höhe von 300€. 


Der zweite Platz ging an Frances Fischer und Paul Fischer aus dem GRW Kurs 12. Sie 
präsentierten die Erstellung einer selbststehenden Gehhilfe „ GoFit“ mit einem Werbefilm, dem 
dazugehörigen Finanzplan und einem Logo. Der Gutschein wurde in Höhe von 80,00€ überreicht. 


Platz drei ging an drei Mädchen aus der 10c. Sie drehten ein selbstgezeichnetes Lege-Trick-Video 
zum Thema Faust. Es gab hierfür einen Gutschein von 75,00€.  

Die Urkunden wurden am 5.7.2019 zu den Auszeichnungsveranstaltungen überreicht. Im 
Schuljahrbuch wird dieses veröffentlicht.


Zur Abiturfeier am 28.06.2019 erhielt traditionell jeder Abiturient Blumen und das Musikensemble 
eine finanzielle Anerkennung vom Verein. Die Zeugnisse wurden in diesem Jahr in die vom 
Förderverein neu gestalteten Zeugnismappen eingelegt. Der beste Abiturient des Jahrganges 
2019 bekam ein Exemplar des Buches „Vom sechseckigen Schnee-Johannes Kepler“ , welches 
vom Förderverein gesponsert wurde.




Auch in diesem Jahr wurden leistungsstarke und engagierte Schüler aus allen Klassenstufen mit 
Buchpreisen ausgezeichnet. Der Förderverein übernahm die Kosten.


Mitte August 2019 versüßten wir den Schulstart unserer neuen 5. Klassen nicht nur mit unseren 
Zuckertüten, sondern auch mit dem astronomischen Kalender von Nadine Kunert. Dieser fand 
einen schönen Platz in den Klassenzimmern.


Der Förderverein unterstütze das sportliche Profil mit 40€. Die Schüler der 8. und 9. Klassen des 
sportlichen Profils nahmen an dem Ausflug zum Trainingsgelände von RB Leipzig teil. Herr Köppel 
organisierte eine Führung durch die gesamte Fußballakademie. 


Zum Welt-AIDS-Tag am 1.12.2019 organisierte die Klasse 5b den traditionellen Kuchenbasar. Das 
Projekt betreute Herr Buchmann. Das Geld wurde sofort weitergeleitet.


Viele Gäste folgten der Einladung von Frau Pattke und besuchten in der Aula am 6.12.2019 das 
Weihnachtskonzert. Der Verein sponserte für die Akteure Blumen und die Technik bekam als 
Dankeschön Gutscheine im Wert von 38€.


Wie in der letzten Versammlung beschlossen, kaufte der Verein ein Club-Lounge-Sofa, 3-sitzig, 
Sitzhöhe 42 cm für den Schülerrat in blau im Wert von 1112,06€.


Für den Fachbereich Musik wurden 10 neue Kopfhörer für 300€ gekauft. Das Sportprofil bekam 
Medaillen im Wert von 254,78. Diese werden zum Sportfest an die Sieger der jeweiligen 
Disziplinen überreicht.


Wir unterstützen in diesem Schuljahr das Projekt „Sommeruniversität im Fach Physik in Chemnitz 
mit 228€.


Das Honorar für die Autoren Christian von Aster, Katharina Bendixen und Uwe Stöß, die zur 
Leipziger Buchmesse bei uns im Hause lasen, bezahlte der Verein in Höhe von 300€.


Auch der neue Lesestoff für unsere Bibliothek darf nicht fehlen. Hier spendete der Förderverein 
497,17€ für 18 Kinderromane, Graphic Novels und Fachliteratur nach den Vorschlägen der 
Lehrer(innen) und Schüler(innen).


Die Gruppenausweise beim Deutschen Jugendherbergswerk für alle Klassen und Kurse kaufte der 
Vorstand und verlängerte somit, wie im letzten Jahr, die Mitgliedschaft des Gymnasiums. Eine 
kostengünstige Nutzung aller Einrichtungen in Deutschland wird dadurch ermöglicht.


Kurz vor den Schulferien am 1.Juli 2019 gab es noch ein spannendes Projekt der 8./9. und10. 
Klassen in den Fächern Physik und Chemie mit den Lehrkräften Herrn Martin Reichel und Herrn 
Scholze. 

Sie starteten ein Stratosphärenballonprojekt. Dieses wurde vom Förderverein, der UNESCO, 
BayWa r.e.GmbH, der Saale-Schulen in Halle und von Privatpersonen unterstützt. Die Mitarbeiter 
des MDR waren vor Ort, um den Start aufzuzeichnen und später im Fernsehen Bericht darüber zu 
erstatten.

Der erste Versuch scheiterte, aber durch eine Initiative von Frau Wobst zum Schulfest, den 
Schülern, des MDR, der Lehrer und Frau Striefler konnte nochmal Geld gesammelt werden, um 
diesem Projekt einen positiven Ausgang zu geben. Am 4.7.2019 startete der Ballon in die 
Stratosphäre und landete, wie berechnet, auf dem einen Baum im berechneten Landungsziel. 
Niklas Knipper, ein ehemaliger Schüler des Kepler Gymnasiums nahm diese Sensation mit einer 
Drohne auf. Er bekam von Frau Striefler einen Gutschein im Wert von 25€ für seine Unterstützung.




Herr und Frau Dr. Klein vom Förderverein AIDS Hilfe Malawi e.V. und das Kepler stellten in diesem 
Jahr einen Antrag auf eine sogenannte „Anbahnungsreise“. Dieser Antrag wurde bewilligt. 

Das heißt: unsere Partnerschule reist voraussichtlich vor den Sommerferien zu uns und wir im 
Oktober nach Malawi. Ein Großteil wird durch das Bundesministerium für wirtschaftliche 
Entwicklung gefördert. 

Aber Frau Rockmann konnte zusätzliche Spenden in Höhe von 370€ einsammeln. Wir bedanken 
uns bei Frau Rockmann, Frau Wacker, der UNESCO Steuergruppe und beim Förderverein Aids-
Hilfe- Malawi e.V.


Die Robotik AG findet weiterhin unter der Mitarbeit von Frau Preßler und Frau Mitschke statt. 

Die Mädchen aus den 5. und 6. Klassen nehmen daran teil. Die Deutsche Telekom und der 
Förderverein unterstützen dieses Projekt.


Alle Zuwendungen der Hauptkasse des Freistaates Sachsen sowie der Unfallkasse Sachsen für 
das UNESCO Camp, den Schüleraustausch Schweden, Frankreich College Jean Auriac, das 
Streitschlichtercamp und das Ferienprojekt „Engagement Global“ wurden über das Vereinskonto 
abgewickelt.


Frau Rockmann hat in Zusammenarbeit mit Kollegen und dem Vorstand 2018 das neue Logo für 
die Zeugnismappen der 12. Klassen entwickelt.

Die neuen Zeugnismappen gingen nun in den Druck. Der Förderverein übernahm die Kosten von 
640€.


Der Bildungsspender.de erzielte in diesem Jahr einen Erlös von 133,32€.


Einige Spenden gingen auf unser Vereinskonto, unter anderem 520€ von der Firma BayWa 
r.e.GmbH, 500€  von Frau Christ und Herr Dr. Appelt spendete 500€.

Auch die jährliche Spende von unserem Hausmeister Herrn Bose fehlt nicht.


Herr Fichtner erstellt alle Spendenquittungen, tätigt Überweisungen, aktualisiert die Mitgliederliste 
und fertig die Steuererklärung an. 


Ein herzliches Dankeschön an Sie alle, für Ihr zahlreiches Engagement. 


Aus unseren Traditionen wachsen neue Ziele und Aufgaben.


Danke für Ihre Aufmerksamkeit.



